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EsportesEsportes

Pelo Estado

“Infraestrutura rodoviária de Santa Catarina: problema 
que precisa de solução”

Na última semana, o presidente da Federação das Empresas de 
Transporte de Carga do Estado de Santa Catarina (Fetrancesc), Dagnor 
Roberto Schneider, e empresários do setor estiveram com o governador 
Jorginho Mello (PL) para compartilhar suas preocupações e tratar de pon-
tos sensíveis para a economia catarinense, como a falta de mão de obra 
qualifi cada, o risco de desabastecimento e os problemas de infraestrutura 
rodoviária. A pedido da Coluna, Dagnor Schneider enviou um artigo ex-
clusivo sobre a situação rodoviária catarinense

Prefeitura de Corupá reali-
za a Maratoninha 2025

FIESC convida contribuinte 
de SC a apoiar projetos so-

ciais com Imposto de Renda 

Osterpark 2025 trará novidades 
em sua 7ª edição
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EDITORIAL

Boca LivreBoca Livre
Por: Claudio Augusto A. Silvino

Sessões disputadas
Um plumadinho me chamou a aten-
ção para um fato que, se verdadeiro, 
entrará para o rol de fatos pitorescos 
corupaenses. Diz esse mini delin-
quente que viu um morcego tentan-
do assistir a sessão da Câmara, con-
fortavelmente instalado no Plenário. 
Esse passarinho jura de asinhas jun-
tas que entrevistou o seu companhei-
ro de vôo.

Entrevista marcante
Diz o penado que, o seu parceiro 
despenado alegou querer fi car perto 
do chefe dele, pra melhor servi-lo. 
Além de parar de assistir a sessão 
pela janela. Parece que o chefe dele 
já solicitou um link pra assistir a ses-
são no castelo. Não duvido.

Quem ensinou isso?
É incrível o tempo que se perde com 
leitura de justifi cativa das indicações 
e posterior “explicação” presencial 
na Tribuna. Alguém deve ter ensina-
do que eles devem aparecer no vídeo 
pra serem lembrados como autores 
da indicação. Fala sério, isso cansa.

Perda de tempo
Eu sei que vou perder tempo, mas 
vou repetir uma informação que di-
versas vezes eu escrevi. A 13ª ca-
choeira tem seu acesso interditado 
desde que aconteceu a queda de uma 
barreira. Segundo nos foi informado, 
a remoção da barreira exige uso de 
maquinário, cujo acesso ao local é 
inviável. A cachoeira do Boqueirão 

ainda está lá, preservada e linda.

Por falar nisso
Tem outra cachoeira que ainda está 
preservada e linda, apesar do aumen-
to no número de visitantes que tem 
recebido. Nem comento, mas sinto 
dó.

Curiosidade
São tantos os números divulgados 
que me perdi na conta. Alguém sabe 
quanto vai custar a Ponte do Tra-
balhador? Apenas custo direto, não 
vale somar os indiretos. Sim, aque-
les que serão necessários para garan-
tir o acesso à Ponte.

Curiosidade II
Alguém sabe quando vai ser real-
mente inaugurada? Todas as datas 
que me indicaram, num passado nem 
tão distante, furaram.

Por falar em números
Tem secretaria que já fez mais, em 
menos de 3 meses, do que certos 
gestores em 4 anos. E eu que sou o 
implicante.

Vamos falar sério
É um direito do Executivo não que-
rer dar margens pra o acusarem de 
promover caça às bruxas, mas eu 
pergunto: quem vai pagar pelo con-
serto dos veículos que andaram sem 
água e óleo? Quem vai pagar pelo 
conserto da pequena Bob, e das pa-
trolas, e do ônibus, etc? 

Vamos falar sério, ainda
Alguém conseguiria me explicar o 
motivo do silêncio dos nobres, sobre 
esse tema? Nenhuma palavra? Ne-
nhuma ação? 

Falando sério
Quase fi cando muito p..., nem vou 

falar das obras, e nem da compra do 
material escolar com economia de 
R$500, no valor previsto de R$700. 
Um passarinho veio tentar brincar 
piando que os nobres devem estar 
investigando em silêncio. Vai fi car 
sem ração, até se desculpar.

Aos poucos
A pequena Bob recebeu alta e voltou 
ao trabalho; uma patrola, um veí-
culo, também. Dizem que até o bo-
tom que foi instalado pra controlar 
diversas possibilidades, já voltou a 
funcionar.

Corredores 
Diz um plumadinho, atento que fi -
cou impressionado com a quantida-
de de choros e lamentações, quando 
deu um rasante pelo interior de al-
guns prédios públicos municipais, 

Não quero fazer fofoca
Mas tem obra que recebeu reparo 
apenas uma vez nessa administra-
ção. Tá certo que são só 3 meses, 
mas ao menos dá esperança.

Ainda tô peranu
Será que já descobriram quem é o 
servidor fi scal de obras ? 

Curiosidade
Unindo o útil ao agradável. Pensan-
do nos contratos entre o Executivo e 
quem elabora os projetos, me ocorre 
o post “Primeiro a gente começa... 
depois a gente melhora”. Melhora 
mesmo? Jura?

Curiosidade II
O mesmo pensamento me ocorre 
quando quem vence a licitação é 
sempre a mesma empresa.  

Antes tarde .....
Tivemos um prefeito que garganteou 

aos 4 cantos que iria colocar câme-
ras nos prédios públicos, oferecendo 
segurança ao patrimônio humano e 
material. Cri ..... cri ,,,,,, cri.

Do que nunca
Parece que agora vão instalar, de 
verdade. Só espero que não aconte-
ça o mesmo que aconteceu com os 
botons, ou pior. Alguém esquecer de 
apertar o botão do “play”, por exem-
plo. Ou deixar a câmera apontando 
pra uma parede.

Pior
Tem gente que está pior que ele. Ele 
pode voar, leve, livre e solto. Tem 
certas pessoas que não possuem es-
ses direitos todos. E ainda são obri-
gadas a pedir benção.

Pior, nada
Se usarem a cabeça, em breve se li-
vram dos grilhões. Se não usarem, 
vão parar na masmorra do castelo ou 
andar direto pra guilhotina.

Frases 
Apesar de ainda repetida, a frase “eu 
ainda estou aqui” tem sido superada 
por outras, como “o choro é livre”, 
ou “perdeu Mané”.

Saudade?
Um conselho, olhem bem quando 
começa a Primavera e o Verão 2025. 
Uns entendidos garantem que o in-
verno esse ano vai ser de fazer gela-
deira reclamar do frio.

Puxadinho
Lembram quando eu falava do Pu-
xadinho, e me chamavam de louco 
e mentiroso. Isso foi só o começo, 
Aguardem o megaprojeto 2028.

Aviso
Eu avisei
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Espaço do Empreendimento

Sebrae Jaraguá do Sul 
mobiliza empreendedoras 
para um dia de aprendi-

zado e conexões
No dia 20 de março, o Sebrae Jaraguá do 
Sul realizará o Delas Day, evento voltado 
ao fortalecimento do empreendedorismo 
feminino na região. A iniciativa faz parte 
de uma mobilização estadual do Sebrae/
SC que acontecerá simultaneamente em 
diversas cidades catarinenses, reunindo 
mulheres interessadas em trocar experi-
ências, ampliar conhecimentos e impul-
sionar seus negócios. A iniciativa integra 
o programa Sebrae Delas, que tem como 
objetivo apoiar mulheres que já em-
preendem ou que desejam empreender. 
Além deste evento, o programa seguirá 
ao longo do ano promovendo capaci-
tações e outras iniciativas voltadas ao 
desenvolvimento do empreendedorismo 
feminino.

Com foco em conectar empreendedoras 
e estimular novas oportunidades, o De-
las Day em Jaraguá do Sul proporciona-
rá um ambiente dinâmico para aprendi-
zado e networking. A programação local 
terá a presença da terapeuta Joice Zonta, 
trazendo a palestra “Mulheres Protago-
nistas da Sua Própria História”.

O encontro trará refl exões sobre auto-
confi ança, quebra de crenças e cres-
cimento profi ssional, além de abordar 
temas como gestão de confl itos, estres-
se e ansiedade. A proposta é oferecer 
ferramentas que auxiliem no desenvol-
vimento pessoal e profi ssional das par-
ticipantes. "A intenção do Sebrae/SC 
com o Delas Day é criar um ambiente 
inspirador, onde cada empreendedora 
possa enxergar novas possibilidades e se 
sentir encorajada a dar o próximo passo 
na sua jornada. Convido todas as mulhe-
res a participarem desse encontro com 
potencial transformador, que vai per-
mitir trocas conjuntas de experiências 
e sugerir facilitadores para os desafi os 
femininos", comenta a analista de negó-
cios do Sebrae Jaraguá do Sul, Juliane 

Lima, que atua como embaixadora local 
do programa.

O evento é gratuito e acontecerá na sede 
do Sebrae Jaraguá do Sul, a partir das 
19h. As vagas são limitadas e as inte-
ressadas podem se inscrever online, por 
meio do link: https://bit.ly/delas-day-j-
gs2025. 

Para mais informações, o contato acon-
tece pelo Whatsapp (47) 3274-5351 ou 
ainda presencialmente na sede da unida-
de.

Fonte: Equipe Entrelinhas

Treinamento VITRINISMO

A ACIAC - Associação Empresarial de 
Corupá através do Núcleo do Comércio 
oportuniza o treinamento de vitrinismo 
com a instrutora Marina Marcolla. Este 
treinamento será na sede da Associação, 
no dia 17 de março, com início as 19h. 
Para mais informações, entre em contato 
conosco!!!

Histórias que Inspiram
A ACIAC - Associação Empresarial de
Corupá, através do Núcleo de Jovens 
Empreendedores, convida para a pales-
tra Histórias que Inspiram, com Karina
Linzmeyer Lennert, que irá relatar sua
trajetória empreendedora frente a em-
presa KLC Conectores.

A palestra será gratuita. Link para ins-
crições: 
https://forms.gle/PNXekQo-ZhWa5Hff  b6

FIESC convida contri-
buinte de SC a apoiar 

projetos sociais com Im-
posto de Renda 

Declaração começa nesta segunda (17) 
e segue até 30 de maio; cerca de R$ 
400 milhões poderiam ser investidos no 
estado se quem paga IR fi zesse o aporte 

A Federação das Indústrias de Santa 
Catarina (FIESC) inicia nesta segunda 
(17), primeiro dia de declaração do Im-
posto de Renda 2025, campanha para 
convidar o contribuinte catarinense a 
direcionar parte do imposto a projetos 
sociais desenvolvidos no estado.

Até 3% do valor devido podem ser destina-
dos aos Fundos dos Direitos da Criança e 
do Adolescente, e outros 3% aos Fundos dos 
Direitos da Pessoa Idosa.

Estes fundos fi nanciam projetos que pro-
movem e protegem os direitos de crianças, 
adolescentes e pessoas idosas. Eles existem 
em quase todos os municípios catarinenses.

Quem faz o direcionamento não paga mais 
imposto, não tem mais risco de cair na ma-
lha fi na e não tem a restituição diminuída.

Montante
Em Santa Catarina, cerca de R$ 400 milhões 
poderiam ser investidos em projetos sociais 
se todo contribuinte fi zesse o aporte.

“O direcionamento é um ato de cidadania, 
uma maneira de fazer o dinheiro circular no 
estado, fortalecer nossas cidades e contribuir 
para o desenvolvimento de todos”, diz Ma-
rio Cezar de Aguiar, presidente da FIESC.

O slogan da campanha IRPF do Bem é 
“ajude sem gastar nada”, para reforçar que 
o apoio aos fundos sociais não implica em 
pagamento extra.

Iniciativas
A FIESC também tem dois programas para 
ajudar projetos sociais: o Fundo Social, que 
o ano inteiro estimula empresas a fazer o 
aporte do Imposto de Renda Pessoa Jurídi-
ca; e o Elabora Social, que reúne em eventos 
empresas que querem aportar e organiza-
ções sociais com projetos.

Perguntas e respostas sobre o 
Imposto de Renda Pessoa Física 

2025
A FIESC preparou, com base em informa-
ções da Receita Federal, perguntas e respos-
tas básicas sobre o Imposto de Renda Pessoa 
Física (IRPF) 2025. 

Saiba mais, acessando https://fi esc.com.br/

Fonte: Federação das Indústrias do Estado 
de Santa Catarina (FIESC)

O impulso certo para sua 
empresa e também para 

seus colaboradores 
Com um amplo programa de soluções, que 
envolve frentes como Benefícios, Educação 
e Negócios, a ACIJS garante vantagens eco-
nômicas na prática para impulsionar de ver-
dade a profi ssionalização e o crescimento do 
seu negócio, de MEIs a grandes empresas.

#ChegaJunto e conheça as melhores solu-
ções para sua empresa e seus times, acessan-
do https://acijs.com.br.

Conheça os serviços exclusivos para Asso-
ciados.

Associe-se a partir de R$ 43/mês! O valor da 
mensalidade varia de acordo com o número 
de funcionários da empresa. 
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DESTAQUES da SEMANA

Cuide do presente e do futuro da sua família. 

Funerária União é uma assistência familiar completa:
 • Consultas exames Médicos
       • Convênios com comércio local
  • Desconto no gás de cozinha
    • Assistência ao convalescente

           • Atendimento humanizado

Busque auxílio e amparo com quem está preocupado com a sua saúde. Infor-
me-se hoje mesmo, entrando em contato conosco!

Governo corta R$ 7,7 bilhões no 
Bolsa Família, amplia Auxílio-
Gás e deixa Pé-de-Meia de fora

O Governo Federal solicitou um corte de 
R$ 7,7 bilhões no Bolsa Família como parte 
de um ajuste orçamentário, embora tenha 
ampliado os gastos com o Auxílio-Gás e 
benefícios previdenciários. Este pedido se 
alinha a um pacote fi scal discutido pela Jun-
ta de Execução Orçamentária e desacelera 
a dotação para o programa educacional Pé-
-de-Meia. Apesar das restrições, o governo 
também requisitou um acréscimo no Bene-
fício de Prestação Continuada (BPC) de R$ 
678 milhões para idosos e defi cientes.

UFLA é a única do País 
certifi cada para projetos 
com Cannabis medicinal 

geneticamente modifi cada
O Centro Biotecnológico de Plantas Psico-
ativas (CBPP) da Universidade Federal de 
Lavras (UFLA), dedicado à pesquisa e ao 
desenvolvimento de tecnologias inovadoras 
sobre plantas psicoativas, acaba de alcançar 
um novo marco. Além da autorização da 
Agência Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa) para conduzir pesquisas de culti-
vo in vitro de Cannabis medicinal, o CBPP 
obteve o Certifi cado de Qualidade em Bios-
segurança (CQB), garantindo que suas ati-
vidades sejam realizadas seguindo os mais 
altos padrões de segurança biológica e am-
pliando a sua capacidade de atuação.
Com essa recente conquista, concedida pela 
Comissão Técnica Nacional de Biossegu-
rança (CTNBio), do Ministério da Ciência, 
Tecnologia e Inovação, o CBPP consolida-
-se no cenário nacional, como o único labo-
ratório de pesquisa do País com certifi cação 
para realizar projetos in vitro com Cannabis 
medicinal geneticamente modifi cada.
O desenvolvimento de Cannabis geneti-
camente modifi cada permite a criação de 
variedades com perfi s específi cos de cana-
binoides, otimizando a produção de com-
postos terapêuticos e consequentemente, 
aumentando a efi cácia dos tratamentos. 
Esse avanço abre novas possibilidades de 
pesquisas inovadoras.
Essa abordagem também contribui para a 
padronização da produção, garantindo a 
qualidade e segurança dos medicamentos 
derivados da planta. 

Autoridades dos EUA vão à 
Rússia para discutir cessar-fogo 

na Ucrânia
O presidente dos EUA, Donald Trump, 
anunciou o envio de negociadores à Rússia 
para discutir um cessar-fogo de 30 dias na 
guerra da Ucrânia. Trump expressou espe-
rança de que Vladimir Putin aceite a pro-
posta, enquanto Moscou aguarda mais deta-
lhes. O secretário de Estado, Marco Rubio, 
destacou que a resposta russa será crucial 
para avanços na paz. Apesar da proposta, 
a recepção em Kiev é morna, com o presi-
dente Volodimir Zelensky expressando des-
confi ança em relação a Moscou. A situação 
militar continua tensa, com novos ataques 
registrados em Ucrânia.

Celesc prorroga até o dia 28/03 a 
Chamada Pública para instalação 

de postos de recarga de veículos 
elétricos e híbridos 

A Celesc prorrogou até o dia 28 de março 
(sexta-feira) a Chamada Pública para sele-
ção de locais onde serão instaladas novas 
estações de recarga do Corredor Elétrico 
Catarinense.
Com mais de R$ 5 milhões em investimen-
tos, a nova etapa do projeto pretende contar 
com 65 novos eletropostos que, somados 
aos já existentes, devem totalizar 100 unida-
des até o fi m do ano, distribuídas por todas 
as regiões do estado, garantindo um interva-
lo máximo de 50 quilômetros entre um e ou-
tro. As inscrições podem ser realizadas por 
entes públicos ou privados, até 28 de março, 
no link https://bit.ly/4aww8UK.
Agora, a prioridade da Empresa é a busca 
por locais com grande fl uxo de pessoas, de 
fácil acesso aos condutores e/ou próximo às 
principais rodovias do Estado (BR-101, BR-
282, BR-116, BR-470, entre outras). 
O modelo de negócio prevê a cobrança de 
uma tarifa pelo uso do eletroposto, de modo 
a cobrir os custos com aquisição de energia, 
operação, aplicativo de recarga e manuten-
ção, garantindo qualidade no atendimento e 
satisfação do cliente. Atualmente, esse valor 
é de R$ 2,49/kWh nas estações rápidas e R$ 
2,19/kWh nas estações semirrápidas.
O parceiro não terá nenhum custo com a 
instalação e operação dos eletropostos, já 
que todo o investimento necessário para a 
implantação das unidades será feito pela 
Celesc. Além de não precisar arcar com 
despesas, os locais selecionados poderão se 
benefi ciar da maior circulação de clientes, 
oferecendo mais comodidade e agregando 
valor ao seu negócio.

Governo do Estado anuncia obras 
para áreas de escape para a Serra 

Dona Francisca
O Governo do Estado anunciou nesta sex-
ta-feira, 14, a construção de áreas de escape 
para a Serra Dona Francisca, SC-418, na re-
gião de Joinville. O anúncio foi feito pelo 
governador Jorginho Mello e pelo secretário 
de Estado adjunto da Infraestrutura, Ricardo 
Grando.
Desde 2023, a atual gestão vem implan-
tando uma série de melhorias na Serra. As 
duas áreas de escape constantes neste edital 
foram desmembradas de um projeto maior 
justamente para dar mais agilidade às obras. 
O secretário da Infraestrutura e Mobilidade, 
Jerry Comper, explica que os investimentos 
chegam a aproximadamente R$ 35 milhões. 
As duas áreas de escape serão construídas 
nos Kms 15,3 e 17,4 da SC-418.
Um dos pontos principais do Programa Es-
trada Boa, no qual a SC-418 está inserido, é 
a segurança. 
A Secretaria da Infraestrutura e Mobilida-
de publica, na próxima segunda-feira, 17, 
o processo para defi nir a empresa que vai 
construir duas áreas de escape. A disputa fi -
cará aberta por cinco dias úteis para as em-
presas interessadas apresentarem suas pro-
postas. A legislação autoriza a medida, no 
caso dispensa de licitação, já que por duas 
vezes não houve interessados. A contratação 
vai manter todas as condições já defi nidas 
em edital anterior.
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Espaço SAÚDE

Mais um mês de abril se 
aproxima e, com ele, a 
campanha AMA 2025

Este ano, seguimos a essência dos últi-
mos dois anos para mostrar que o autis-
mo faz parte do nosso mundo e que eles 
nos transformam. Cada indivíduo, com 
sua unicidade, impacta as pessoas ao seu 
redor e muda o mundo de formas incrí-
veis!

Em parceria com o artista plástico Lu-
ciano Martins, a campanha AMA 2025 
traz uma frase especial, selecionada pelo 
próprio artista, que acompanha o autor: 
"Enducando en la vida."

“O Autismo é parte deste mundo, e não 
um mundo a parte” é o tema deste ano e 
promete mudar a forma como você vê e 
vive a nossa sociedade. Vem com a gente 
nessa jornada!

Vem aí mais uma edição do nosso 
Happy! 

Anote na agenda: no dia 09/04, às 17h, nos 
encontramos no Clube Atlético Baependi 
para uma noite especial, com boa gastrono-
mia, conexões incríveis e, claro, muita soli-
dariedade.

Este evento, que já se tornou tradição, terá 
toda a arrecadação revertida para nossa ins-
tituição, ajudando a transformar a vida de 
centenas de pessoas com autismo e suas fa-
mílias. 

Fique de olho em nossas redes sociais! Em 
breve, divulgaremos a disponibilidade dos 
convites. 

Para mais informações, entre em contato 
com nossa secretaria pelo (47) 99771-9601.

A campanha de vacinação contra gripe 
2025 da Secretaria Municipal de Saúde 
e Assistência Social já começou e tem 
o objetivo de garantir a proteção dos 
trabalhadores de indústrias, zona rural 
e localidades mais distantes – contra os 
principais subtipos virais da doença que 
estão em circulação em nossa região. 

Você pode vacinar gratuitamente sua 
equipe e familiares, basta agendar wa.
me/5547992726769 ou 47 - 3375- 2161,  
uma equipe da Sala de Vacinas irá até 
sua propriedade. 

Todos os anos, a gripe é responsável por 
inúmeros transtornos, tanto para a popu-
lação em geral, como também para as 
empresas.

Veja os benefícios da vacina da 
gripe:

-> Melhora da imunidade coletiva den-
tro do ambiente de trabalho e na comu-
nidade;

-> Diminuição de afastamentos e ates-
tados motivados pela gripe e suas com-
plicações;

-> Redução de custos assistenciais com 
plano de saúde;

-> Prevenção de uma potencial epide-
mia de gripe.

Fonte: AsCom Secretaria de Saúde e As-
sistência Social de Corupá

Ao chegar ao pronto-socorro, é realizada 
uma triagem baseada no Protocolo de Man-
chester, que avalia a gravidade de cada caso. 
Esse sistema utiliza pulseiras de cores dife-
rentes para indicar a prioridade do atendi-
mento, garantindo que os casos mais urgen-
tes sejam atendidos primeiro. Arraste para o 
lado e descubra o que cada cor signifi ca.

Comissão de Saúde 
aprova projeto que cria 
programa de internação 
involuntária de depen-

dentes químicos 
A Comissão de Saúde da Assembleia Legis-
lativa de Santa Catarina (Alesc) aprovou o 
relatório do deputado estadual Dr. Vicente 
Caropreso (PSDB) favorável ao projeto de 
lei PL nº 0085/2022. A proposta busca via-
bilizar a internação voluntária e involuntária 
humanizada de moradores de rua com de-
pendência química ou transtornos mentais 
em unidades terapêuticas.

No parecer, Dr. Vicente incluiu os profi ssio-
nais da segurança pública entre os agentes 
autorizados a solicitar a medida – algo que 
não constava na proposta original. Ele tam-
bém reforçou a necessidade de validação do 
processo por um médico.

Fonte: AsCom deputado Dr. Vicente Caro-
preso – por Francine Sevignani 
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P. Erivelton S. Demari - Pastor da 
IECLB Corupá - www.luteranos.com.br - 

Eriveltonsdemari@yahoo.com.br

O Caminho da Salvação
 Hoje quero lhe convidar a refl etir sobre o caminho que devemos seguir 
para alcançar a salvação. O mundo afi rma que a salvação para os problemas do ser 
humano está no próprio homem, dizendo que é necessário que cada pessoa veja o 
potencial que há dentro de si, e faça ele se desenvolver, ao ponto de que um dia 
nós sejamos capazes até mesmo de exterminar a morte da face da terra, alcançando 
assim a verdadeira salvação.

 No entanto, o evangelho de João nos mostra algo muito diferente do que o 
mundo diz ser a salvação. A história mostra que todo o esforço do ser humano para 
se tornar uma pessoa melhor e digna de ser salva jamais deu certo. Na verdade, 
quanto mais os anos passam e a ciência avança, ainda mais o homem se perde em 
seus pecados. Por mais inteligente que a humanidade fi que não está em nossas mãos 
o meio de sermos eternos. 

 É por este motivo que Deus envia seu Filho Jesus a terra, para salvar a hu-
manidade. João 3.14-21, afi rma que Deus amou você de tal modo que não escolheu 
pendurar novamente uma serpente em uma madeira, mas foi capaz de pendurar seu 
próprio Filho em uma Cruz, para que nós pudéssemos perceber o quanto pecadores 
somos e o quanto precisamos de ajuda para nos libertar de nossos erros.

 Deste modo, o caminho de nossa salvação tem seu início na Cruz de Cristo. 
A ciência pode ser muito importante para a humanidade e também trazer muitos 
avanços tecnológicos, mas jamais ela conseguirá substituir o sacrifício de Cristo na 
Cruz. Somente recebe a salvação a pessoa que aceita que através Cruz Deus faz o 
convite para caminharmos rumo à salvação. 

 Essa caminhada inicia na Cruz e passa para o Crer na Cruz. João 3.16 diz 
que todo aquele que em Cristo crer terá a vida eterna. Não basta somente você 
acreditar que é real a história de que Jesus morreu em uma Cruz. Não basta você 
achar que ir à igreja na Páscoa e no Natal faz com que você mereça a salvação. A 
caminhada para a salvação só tem continuidade para aquele que CRÊ que através 
da Cruz Deus perdoa os pecados do ser humano. O detalhe é que, semelhante a 
salvação que Deus deu a Israel no Antigo Testamente, onde somente foi necessário 
olhar para a serpente pendurada para que houvesse a cura, também Deus não espera 
nenhuma outra atitude sua a não ser olhar para esta Cruz e crer no poder de Deus.

 O fi nal desta caminha é o andar na Luz desta Cruz (João 3.21). A confi r-
mação de que você começou e está terminando está caminha bem acontece quando 
você passa a permitir que Cristo ilumine sua vida e mostre o que pode ser modifi -
cado nela. Jesus diz que todos os que fazem o mal odeiam a luz e fogem dela (João 
3.20). Assim, ao fi m da caminhada Jesus faz a separação entre aqueles que conse-
guem alcançar a salvação e aqueles que preferem continuar trilhando o caminho do 
mundo.

 Querido leitor, estamos a poucos dias da Páscoa, os supermercados já estão 
cheios de ovos de chocolate. Provavelmente nos últimos dias a sua única preocupa-
ção está em caminhar até o mercado mais barato e comprar alguns chocolates para 
presentear. Através desta medição quero lhe convidar a refl etir em que nível está a 
sua caminhada na fé Cristã. Talvez você precise iniciar está caminhada, caso seja 
este seu caso, procure alguma igreja de confi ança e peça orientação de como fazer 
isso. Mas talvez você já esta a algum tempo caminhando rumo a salvação, e a você 
eu convido que permita que a Cruz de Cristo ilumine sua vida em todas as áreas, 
mostrando o que ainda é necessário mudar para que a salvação fi que a cada dia mais 
certa em sua vida. Amém.

Secretaria de Educação 
divulga número de alu-
nos por unidade escolar

Um total de 2.501 crianças estão matri-
culadas na Rede Municipal de Ensino 
corupaense

A secretária de educação de Corupá, 
Fabiane Heller, divulgou, através de seu 
secretário adjunto de educação Maikel 
Laube, os números de alunos matricu-
lados nas unidades educacionais de Co-
rupá.

De acordo com os números divulgados, 
no dia 24 de fevereiro havia um total 
de 2.501 alunos matriculados na Rede 
Municipal de Ensino, formada pelas 4 
unidades do Ensino Fundamental e os 4 
CEI’s:
 • Ensino Fundamental: 2.188
   o Aluísio Carvalho de Olivei-
ra: 731
    o São José: 579
    o José Pasqualini: 458
    o Francisco Mees: 420

 • CEI’s: 313
   o Dona Nina: 112
   o Gertrudes Steff en: 73
   o Bomplandt: 69
   o Franz Dorn: 59

Dos 2.501 alunos matriculados, 213 
possuem necessidades especiais, (199 
no Ensino Fundamental, e 14 nos 
CEI’s). Vale ressaltar que estes 213 alu-
nos apresentaram laudo médico, ates-
tando a sua condição.

Rede DEL Turismo faz 
história na Alemanha e 
reforça o compromisso 
com o turismo sustentá-

vel 
A missão técnica da Rede DEL Turis-
mo na Alemanha, com a participação 
do Instituto de Desenvolvimento Eco-
nômico Local (IDEL), da Federação 
das Associações Empresariais de Santa 

Catarina (FACISC), e organizada pela 
bbw, com o fi nanciamento do Ministé-
rio Federal da Cooperação Econômica 
e Desenvolvimento da Alemanha, teve 
início no dia 26 de fevereiro e foi con-
cluída em 7 de março. Durante esse pe-
ríodo, os participantes mergulharam em 
um roteiro de imersão em turismo sus-
tentável, passando por diversas cidades 
alemãs e culminando na ITB BERLIN, 
um dos maiores eventos globais do se-
tor. O evento, cujo tema deste ano foi 
“O Poder da Transição Vive Aqui”, reu-
niu especialistas e destinos de todo o 
mundo para debater inovações, susten-
tabilidade e novas oportunidades para o 
turismo global.

Antes da chegada a Berlim, a delegação 
participou do seminário "Economia do 
Bem Comum", realizado em Nurem-
berg. A programação incluiu apresenta-
ção de modelos de turismo sustentável 
e inclusão social no setor. Em seguida, 
visitaram estabelecimentos que traba-
lham com produtos do comércio justo. 
Em seguida o grupo foi para Kemnath, 
onde conheceram o projeto Balanço do 
Bem Comum, implementado pelo hotel 
Holler Höfe, e participaram de uma pa-
lestra com seus fundadores, Leonhard e 
Elisabeth Zintl.

A jornada seguiu com uma delegação 
participando de um workshop sobre 
inovação no turismo sustentável, onde 
conheceram a ferramenta digital COIN-
CIDE, voltada para a tomada de deci-
sões coletivas no setor. A programação 
contou ainda com uma trilha na região 
de Fichtelsee, referência em turismo 
sustentável. No dia seguinte, foi reali-
zada uma experiência interna da Rede 
DEL Turismo, onde os participantes de-
bateram a aplicabilidade das experiên-
cias vividas na Alemanha aos destinos 
turísticos brasileiros.

Brasil entre as melhores histórias 
de boas práticas 2024 de turismo 

sustentável do mundo 

Durante o ITB BERLIN, um dos mo-
mentos mais marcantes foi a premiação 
TOP 100 Stories Awards 2024, da ho-
landesa Green Destinations, que reco-
nhece as melhores práticas de turismo 
sustentável do mundo. Entre os desta-
ques, Sirinhaém (PE) conquistou o 3º 
lugar na categoria Comunidades Prós-
peras. Além disso, Penha (SC) foi fi na-
lista na categoria Natureza & Paisagem 
e Tamandaré (PE) também fi gurou entre 
os fi nalistas em Comunidades Próspe-
ras. Outros 12 destinos brasileiros mar-
caram presença na lista das 100 melho-
res histórias de turismo responsável do 
mundo, reforçando o compromisso do 
país com um setor mais sustentável e 
inovador.

Com informações Instituto DEL – por 
Mari Lidorio
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Pelo Estado
Após elevação de taxas, SC 

recalcula rota do aço
No vai e vem das taxações de Donald 
Trump, passou a valer nesta quarta-feira, 
12, o aumento de 25% sobre todo o aço e 
alumínio importados pelos Estados Uni-
dos. A medida irá atingir em cheio o setor 
siderúrgico do Brasil, que ocupa o posto de 
segundo maior fornecedor de aço do país, 
em especial Santa Catarina, que tem no país 
norte americano o seu principal parceiro 
comercial do produto. 
E o que deve acontecer aqui é o que vai 
acontecer em todo o país, uma reorganiza-
ção da rota de escoamento do aço produ-
zido pelas indústrias catarinenses, atrás de 
novos parceiros e mercados e, em médio 
prazo, a diminuição da produção. 
Em 2024, nosso Estado bateu recorde de 
exportação, em muito, puxado pelo aço e 
materiais siderúrgicos enviados aos EUA, 
coisa que não deve se repetir em 2025 e 
gera preocupação para a indústria. A pró-
pria Federação das Indústrias de Santa Ca-
tarina (FIESC), há cerca de um mês, deu 
um diagnóstico pouco estimulante sobre o 
cenário futuro e o que esperar desta nova 
realidade.
O governo federal ainda tenta o diálogo 
para reverter as taxas, o que é difícil, mas 
não impossível e chega a apostar em me-
didas de retaliação, caso não haja acordo.
Já nos EUA, o que se vê de fato é que o 
valor do produto subirá consideravelmente. 
Mas a ideia de Trump pode sair pela culatra 
caso o seu país não consiga produzir todo o 
aço e alumínio consumidos. Ou seja, a in-
fl ação deve subir e a economia se desgastar, 
assim como sua política protecionista. 
Para quem achou que Trump pouparia o 
Brasil de suas taxas absurdas, ledo engano. 
E o presidente norte-americano não preten-
de parar por aí, tampouco abrir exceções 
para o nosso país.

Novo presidente da OAB/SC
O advogado Juliano Mandelli foi empossa-
do esta semana como presidente da OAB/
SC, no lugar de Cláudia Prudêncio. Duran-
te a solenidade da posse, prestigiada por 
lideranças do sistema OAB, autoridades, 
advogados e representantes de diferentes 
setores da sociedade, Mandelli falou so-
bre a necessidade de serem preservadas 
as prerrogativas da advocacia e, inclusive, 
do Legislativo e Executivo, pelo Judiciário 
brasileiro. Destacou a judicialização exces-
siva e alguns retrocessos que vêm sendo 
cometidos, como as decisões do Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ) que pretendem 
acabar com a sustentação oral dos advoga-
dos nos tribunais, momento no qual falam 
pelos cidadãos que representam, e que mu-
dam o sistema de intimação processual, di-
fi cultando a atuação profi ssional.
Ele também anunciou que lançará Balne-
ário Camboriú como cidade candidata a 
sediar a próxima Conferência Nacional da 
Advocacia.

Polícia temporária
O Governo do Estado está preparando 
um projeto de lei para colocar em atua-
ção nas ruas bombeiros e policiais tem-
porários, com um tempo de formação 

menor que o dos concursados e com ati-
vidades restritas. A medida tem o obje-
tivo de onerar menos os cofres públicos 
e não impactar na previdência estadual.
Contudo, como isto impactará social-
mente, já que temos vários policiais 
que, mesmo com formação completa, 
se mostram despreparados e inaptos a 
desempenharem suas funções?
O PL ainda não foi enviado para a Alesc, 
mas se aprovado, novamente, a socieda-
de fi cará à mercê do que o Estado julga 
como sendo o melhor para a segurança.

Startup SC
Estão abertas as inscrições para o Meetup 
Startup SC, evento gratuito que acontece 
no dia 19 de março em Florianópolis. O 
encontro, promovido pelo Sebrae Startups 
e a ACATE, acontece simultaneamente ao 
Startup Day, movimento do ecossistema de 
startups que promove um encontro repleto 
de conteúdos técnicos em diversas cidades 
do país, e marca o lançamento da 15ª edição 
do Programa de Capacitação do Startup SC.
Além de Florianópolis, os meetups ocorre-
rão em Joinville, Chapecó, Criciúma e Blu-
menau. Em todas as ações, haverá o anúncio 
de projetos para 2025 do Sebrae Startups e 
oportunidades de networking.

Transição Energética Justa
Os prefeitos da Associação dos Municípios 
da Região Carbonífera (AMREC) estão se 
mobilizando para discutir a prorrogação do 
contrato do Complexo Termelétrico Jorge 
Lacerda. A decisão sobre o futuro do com-
plexo é considerada essencial para a econo-
mia regional, a manutenção de empregos e a 
segurança energética do país. A reunião dos 
prefeitos para debater ofi cialmente o tema 
e defi nir os próximos passos está prevista 
para o dia 20 de março, na sede da associa-
ção, em Criciúma.
A lei prevê a ampliação da autorização de 
operação do complexo termelétrico por 
mais 15 anos a partir de 2025. No entanto, a 
continuidade da geração de energia depen-
de da assinatura de um contrato que ainda 
não foi fi rmado. Para debater essa questão, 
será realizada uma consulta pública nos 
próximos dias.

Posse
Dirce Heiderscheidt (MDB), tomou posse 
esta semana na Alesc. Ela ocupa a vaga dei-
xada pelo deputado Emerson Stein (MDB), 
que se licenciou do cargo para assumir a 
Secretaria de Estado de Meio Ambiente e 
Economia Verde. Em seu discurso, Dirce 
afi rmou que suas bandeiras na Alesc serão 
as mesmas de suas passagens anteriores 
como deputada: a defesa das mulheres, das 
crianças, dos idosos e das pessoas menos 
favorecidas.

Santa Catarina é destaque 
nacional 

Santa Catarina registrou um recorde histó-
rico nas exportações de carne de aves pro-
cessadas (salgadas, em salmoura, secas ou 
defumadas) no primeiro bimestre de 2025. 
O estado exportou um montante de US$ 
51,3 milhões, um crescimento expressivo 
de 70% em relação ao mesmo período do 

ano passado. Os dados são do Ministério 
do Desenvolvimento, Indústria, Comércio 
e Serviços (MDIC), analisados pela Facisc. 
Além do crescimento nas exportações de 
carne de aves processadas, o agronegócio 
catarinense se destacou também no setor de 
tabaco não manufaturado. O estado é o se-
gundo maior produtor do país, responsável 
por quase 30% da produção nacional.O Vale 
do Itajaí, o Norte e o Sul catarinenses são 
importantes produtores nacionais.
O estado se mantém como líder nacional na 
exportação de carnes de aves processadas, 
sendo responsável por 53% do total vendi-
do pelo Brasil. Diferentemente da carne de 
aves in natura, cujos principais destinos es-
tão na Ásia, o mercado de carne processada 
tem forte demanda na Europa. Os principais 
compradores são Holanda e Reino Unido, 
além de um crescimento nas vendas para 
Alemanha, Bélgica, Suíça e Irlanda.
O aumento nas exportações está sendo im-
pulsionado pela alta nos casos de gripe avi-
ária em diversos países, tanto produtores 
quanto consumidores de carne de aves. Esse 
fator abriu novas oportunidades para Santa 
Catarina no mercado internacional.
Já a China foi o principal destino do taba-
co catarinense, registrando um aumento de 
389% nas compras. O cultivo de tabaco tem 
grande importância econômica para Santa 
Catarina, contribuindo signifi cativamente 
para o desempenho das exportações do es-
tado.

Internação involuntária
A Comissão de Saúde da Alesc aprovou o 
relatório do deputado estadual Dr. Vicente 
Caropreso (PSDB) que busca viabilizar a 
internação involuntária humanizada de mo-
radores de rua com dependência química ou 
transtornos mentais em unidades terapêuti-
cas.
No parecer, o parlamentar incluiu os profi s-
sionais da segurança pública entre os agen-
tes autorizados a solicitar a medida, que não 
constava na proposta original do deputado 
Ivan Naatz(PL). Ele também reforçou a ne-
cessidade de validação do processo por um 
médico.
O projeto ainda será analisado pela Comis-
são de Prevenção e Combate às Drogas antes 
de seguir para votação em plenário. Tá, mas 
o Estado tem como internar todos os depen-
dentes? E o tratamento como será? Depois 
do período de internação, o que será feito? 
Tem muita coisa ainda por defi nir para que 
um projeto desta natureza venha a dar certo.

Julgamento
Será na próxima quarta-feira, 19, o julga-
mento para decidir se a chapa do prefeito 
eleito de Indaial, Silvio Cesar da Silva (PL) 
e o seu vice, Jonas Luiz Lima (PSD), segue 
cassada.
Eles e o ex-prefeito, André Moser (PL), es-
tão inelegíveis por oito anos. Tudo isto por-
que o MPE (Ministério Público Eleitoral), 
apontou um suposto abuso de poder políti-
co para benefi ciar o então candidato, Silvio 
César. Na época, o atual prefeito realizou a 
inauguração de obras inacabadas com o in-
tuito de benefi ciar a campanha de Silvio. 

Dinheiro extra
Estão virando piada as manobras que 

os legisladores catarinenses têm feito 
para conseguir tirar dinheiro dos cofres 
públicos e engordar o próprio salário. 
Diversos casos já foram relatados aqui, 
mas, os mais recentes, foram os dos ve-
readores de Santo Amaro da Imperatriz 
e do município de Sangão.
Em Santo Amaro, depois de virar po-
lêmica, o projeto dos vereadores para 
aumentar o próprio salário não foi pra 
frente. Já em Sangão, eles não aumenta-
ram o salário diretamente, mas criaram 
uma gratifi cação extra por um trabalho 
que já era obrigação deles, participar das 
reuniões das Comissões Temáticas. E o 
projeto foi aprovado justamente duran-
te a sessão que não foi transmitida via 
redes sociais para a população. Conve-
niente, não?! Felizmente, a lei foi vetada 
pelo prefeito Castilho Silvano (PP).

Investimento em saúde
A Fundação de Amparo à Pesquisa e Inova-
ção do Estado de Santa Catarina (Fapesc) 
lançou a 8ª edição do Programa Pesquisa 
para o SUS (PPSUS). O Programa traz um 
investimento de R$ 2 milhões da Secretaria 
de Estado da Saúde, R$ 2 milhões da Fapesc 
e R$ 8 milhões por parte do Ministério da 
Saúde. O PPSUS vai fortalecer a pesquisa 
científi ca, tecnológica e de inovação voltada 
para as áreas prioritárias da saúde pública no 
estado, priorizando pesquisadores de Insti-
tuições de Ciência, Tecnologia e Inovação 
(ICTs), que terão até o dia 30 de abril de 
2025 para submeter seus projetos. Os apro-
vados serão divulgados no dia 18 de julho 
de 2025.

Judicialização da saúde 
Nos dias 20 e 21 de março, Florianó-
polis sediará a terceira edição do even-
to "O Direito e a Saúde: Repensando a 
Judicialização", promovido pelo Insti-
tuto de Ensino e Pesquisa do Hospital 
SOS Cárdio e pelo Tribunal de Justiça 
de Santa Catarina (TJSC). O encontro 
reunirá magistrados, médicos, gestores 
de planos de saúde e representantes do 
setor para discutir os impactos da judi-
cialização excessiva na saúde e buscar 
soluções para garantir decisões mais 
técnicas e sustentáveis. O evento ocor-
rerá no Auditório Pleno do TJSC, no 
centro de Florianópolis.

Esquerda
Esta semana, a esquerda catarinense se mo-
bilizou para discutir as eleições de 2026. 
Quase que por unanimidade, o atual presi-
dente nacional do Sebrae, Décio Lima (PT) 
teve seu nome aprovado para disputar o Go-
verno do Estado em 2026. Estiveram na reu-
nião representantes do PSB, PT, PCdoB, PV, 
PSOL, Solidariedade e Rede. O PDT não 
foi, mas justifi cou a ausência.
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Espaço do Campo

Final de semana de sol 
entre nuvens e calor

Sábado (15/03)
Tempo: no decorrer do dia o sol 
predomina no estado, com poucas 
nuvens. À noite chuva isolada na 
Grande Florianópolis, Vale do Itajaí 
e Litoral Norte.  
Temperatura: tarde mais quente com 
máximas de 25 a 30°C. Amena à noi-
te.
Vento: sudoeste a sudeste, fraco a 
moderado.
Sistema: circulação marítima no nor-
deste à noite.

Domingo (16/03)
Tempo: fi rme com sol e algumas nu-
vens em SC, com chuva (isolada e 
passageira) especialmente no início e 
fi m do dia, no norte do estado.
Temperatura: tarde mais quente com 
máximas de 25 a 30°C, mais alta no 
oeste e especialmente no domingo. 
Amena à noite.
Vento: sudoeste a sudeste, passando 
a nordeste no domingo, fraco a mo-
derado.
Sistema: alta pressão no Sul do Bra-
sil favorece a circulação marítima no 
norte de SC.

Segunda-feira (17/03)
Tempo: sol e algumas nuvens em 
SC. A partir da tarde chuva (isolada e 
passageira) com temporais localiza-
dos, especialmente do Litoral Norte.
Temperatura: elevada, com máximas 
de 28 a 35°C no estado.
Vento: sudeste a nordeste, fraco a 
moderado.

Terça e quarta-feira (18 e 19/03)
Tempo: sol e algumas nuvens em SC. 
A partir da tarde chuva e temporais 
localizados devido ao calor e um ca-

vado no RS (área de baixa pressão).
Temperatura: elevada, com máxi-
mas de 28 a 34°C no estado.
Vento: nordeste, fraco a moderado.

Período: 20 a 29/03/2025
Início do Outono no Hemisfério 
Sul: dia 20 de março de 2025 às 
06h02
De modo geral há indicativo de pou-
ca chuva e SEM volumes extremos 
em SC até o fi m de março. No início 
do período, a característica de verão 
predomina com dias de sol, calor e 
pancadas de chuva (isoladas e pas-
sageiras) na tarde e noite. Essa con-
dição é maior para o leste do estado 
(Planalto ao Litoral). Próximo aos 
dias 19 e 20, 23 e 27/03, três fren-
tes frias devem passar por SC, pro-
vocando chuva mal distribuída no 
estado.

Fonte: Marcelo Martins - Meteoro-
logista (Epagri/Ciram)

Santa Catarina expor-
ta 328,6 mil toneladas 
de carnes no primeiro 

bimestre de 2025 e bate 
recorde histórico

O setor de carnes de Santa Catarina re-
gistrou um desempenho excepcional 
nas exportações no primeiro bimestre 
de 2025, alcançando recordes históricos 
tanto em volume quanto em receitas. 
Nos dois primeiros meses do ano, o esta-
do exportou 328,6 mil toneladas de car-
nes que incluem frangos, suínos, perus, 
patos e marrecos, bovinos, entre outras, 
gerando receitas de US$ 698 milhões. O 
resultado supera os melhores índices da 
série histórica iniciada em 1997, levan-
do em consideração os meses de janeiro 
e fevereiro. As altas de carnes foram de 
8,3% no volume e 16,8% na receita, na 
comparação com o mesmo período de 
2024.

“Toda a nossa cadeia produtiva tem 

compromisso com a qualidade. Desde 
o pequeno produtor preocupado com 
o seu rebanho, o Estado que incentiva, 
apoia e fi scaliza toda a cadeia produti-
va, portos para escoar a produção. E o 
resultado é esse. Nossas carnes conquis-
tando cada vez mais os mercados mais 
exigentes do mundo”, destacou o gover-
nador Jorginho Mello.

Esse desempenho refl ete a competitivi-
dade e qualidade das carnes produzidas 
no estado, consolidando Santa Catarina 
como um dos maiores e mais importan-
tes players do mercado global de carnes.

Os números são divulgados pelo Mi-
nistério da Economia e sistematizados 
pelo Centro de Socioeconomia e Plane-
jamento Agrícola (Epagri/Cepa).

Carne de frango
As exportações de carne de frango cata-
rinense atingiram 200,9 mil toneladas, 
com receitas de US$ 397,8 milhões. O 
crescimento foi de 9,8% em volume e 
16,4% em receita em relação ao mesmo 
período de 2024. Em termos de receita 
é o melhor desempenho registrado para 
o primeiro bimestre de toda a história. 
O estado foi responsável por 22,6% da 
quantidade e 23,9% das receitas geradas 
pelas exportações brasileiras de carne 
de frango em 2025.

Os principais destinos da carne de fran-
go catarinense nos dois primeiros meses 
do ano foram os países Baixos, Arábia 
Saudita, China e Japão, que juntos res-
ponderam por 44,6% dos embarques. A 
China foi destaque, com crescimento 
de 35,3% nas importações de carne de 
frango e 48,1% em receita.  

Carne suína
A carne suína também teve um desem-
penho recorde, com 117,3 mil tonela-
das exportadas e US$ 279,6 milhões 
em receitas. As altas foram de 8,9% em 
volume e 18,4% em receita frente ao 1º 
bimestre de 2024. Santa Catarina foi 
responsável por 55,5% da quantidade e 
55,7% das receitas das exportações bra-
sileiras de carne suína neste período.

Os principais destinos da carne suína 
catarinense no primeiro bimestre fo-
ram China (21,4% das receitas), Japão 
(21,2%) e Filipinas (20,5%). Todos es-
ses países registraram variações positi-
vas na comparação com o ano passado, 
em especial o Japão, que ampliou em 
73% a quantidade adquirida e em 86,9% 
as receitas. 
Fonte: AsCom Secretaria de Estado da 
Agricultura e Pecuária – por Andréia 
Cristina Oliveira - Foto: Arquivo/SAR

Governo do Estado ga-
rante apoio permanente 

aos produtores rurais 
para enfrentar escassez 

de chuva
A falta de chuva está deixando municípios 
catarinenses em alerta. O Governo do Esta-
do conta com ações permanentes para apoio 
direto aos produtores, com linhas de crédito 
e programas emergenciais para minimizar 
os impactos nas propriedades, em ocorrên-
cias climáticas. De acordo com a Epagri/Ci-
ram, desde a segunda quinzena de janeiro, 
Santa Catarina registra pouca ocorrência de 
chuva, principalmente nos municípios que 
vão do Meio-Oeste ao Planalto Sul e Norte, 
bem como nas áreas próximas ao Paraná e 
ao Rio Grande do Sul.

Neste verão as massas de ar quente estão 
atuantes no estado, provocando ondas for-
tes de calor. As frentes frias, que costumam 
trazer chuva mais signifi cativa, vêm passan-
do mais ao sul na altura do Uruguai e Rio 
Grande do Sul, e as poucas que atingiram 
o estado catarinense trouxeram chuva com 
mais intensidade no Litoral, mas em peque-
na quantidade no interior, principalmen-
te nas regiões do Extremo Oeste, Oeste e 
Meio-Oeste.

O Programa Água no Campo SC com as 
linhas “Água para Todos” e “Cultivando 
Água e Protegendo Solo” é voltado aos fi -
nanciamentos para captação, armazenamen-
to, tratamento, distribuição de água para 
dessedentação animal e humana, proteção 
de nascentes, práticas de recuperação, con-
servação e manejo do solo e da água. Os 
agricultores podem acessar até R$ 100 mil, 
com prazo de pagamento de cinco anos e 
desconto de até 50% para adimplentes.

Previsão do tempo
Segundo a meteorologista Gilsânia Cruz, a 
previsão até o fi m de março é de chuva es-
cassa e mal distribuída no Extremo Oeste, 
Oeste e Meio-Oeste, ocorrendo com maior 
frequência no Planalto ao Litoral. Nos me-
ses de abril e maio, a previsão é de chuva 
próxima a abaixo da média climatológica 
em Santa Catarina, com chance de períodos 
prolongados sem chuva. Com a diminuição 
das chuvas de verão, as frentes frias come-
çam a chegar com mais frequência ao Sul do 
Brasil, especialmente na segunda quinzena 
do mês, contribuindo para a maior parte da 
precipitação em Santa Catarina.

Cisterna em Guaraciaba
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Esportes

Prefeitura de Corupá rea-
liza a Maratoninha 2025

Podem participar crianças a partir de 4 
anos completos até adolescentes de 15 
anos.

No próximo dia 22 de março, ocorrerá a 
Maratoninha 2025 em Corupá, um even-
to esportivo voltado às crianças e ado-
lescentes. A corrida acontecerá a partir 
das 8h, no Seminário Sagrado Coração 
de Jesus e é organizada pela Secretaria 
de Turismo, Esporte, Cultura e Lazer, 
com o apoio da Secretaria de Educação.

De acordo com a gerente de esportes, 
Juliana Twardowski, a ideia é incentivar 
a prática esportiva entre as crianças e 
despertar o interesse pela atividade físi-
ca, com foco no atletismo. Além disso, o 
evento busca promover a saúde e o bem-
-estar dos jovens estudantes da cidade.

A expectativa da organização é reunir até 
300 participantes, que serão distribuídos 
em sete categorias, conforme a idade e a 
distância do percurso. Os 300 primeiros 
inscritos que validarem sua participação 
no dia do evento receberão medalhas de 
reconhecimento.

As inscrições para a Maratoninha ocor-
rem entre os dias 10 e 17 de março de 
2025 e podem ser realizadas nas esco-
las municipais e no Ginásio Municipal 
Willy Germano Gessner. Podem partici-
par crianças a partir de 4 anos completos 
até adolescentes de 15 anos.

Haverá premiação para os cinco primei-
ros colocados de cada categoria, tanto no 
masculino quanto no feminino, incenti-
vando o espírito competitivo e esportivo 
entre os participantes.

A Secretária de Turismo, Esporte, Cultu-
ra e Lazer, Glauce Araujo, aproveita para 
agradecer o apoio da Secretária Munici-
pal de Educação, Fabiane Heller, e do 
Seminário Sagrado Coração de Jesus, na 
pessoa do Padre Diego Martins, frisando 

que o objetivo de todos é proporcionar 
lazer, diversão e um estilo de vida mais 
saudável para nossas crianças.

Fonte: DirCom Prefeitura de Corupá

A Chapecoense vai jo-
gar a Copa do Brasil em 

2026‼ 
O time do Oeste de Santa Catarina as-
segurou o retorno à competição nacio-
nal para a próxima temporada graças à 
classifi cação para a fi nal do Catarinense 
Fort Atacadista 

Abel chega à 14ª fi nal 
pelo Palmeiras e pode se 
tornar o 1° técnico tetra-
campeão em sequência do 

Paulista
O Palmeiras se prepara para disputar sua 
sexta fi nal consecutiva de Campeonato 
Paulista, a quinta com o técnico Abel 
Ferreira no comando. O treinador portu-
guês está no clube desde o fi m de 2020 e 
está em sua 14ª fi nal, com chance de se 
tornar o primeiro tetracampeão do Esta-
dual.

Ao todo, ele tem oito títulos em com-
petições disputadas em sistema de ma-
ta-mata. São duas Libertadores (2020 
e 2021), uma Recopa Sul-Americana 
(2022), uma Copa do Brasil (2020), uma 
Supercopa do Brasil (2023) e três Paulis-

tas (2022, 2023 e 2024), além de cinco 
vices (um Mundial, uma Recopa Sul-A-
mericana, duas Supercopas do Brasil e 
um Paulista). Além disso, o treinador 
tem outros dois títulos: os Campeonatos 
Brasileiros de 2022 e 2023.

"No primeiro dia que cheguei ao Bra-
sil, juntei os jogadores e expliquei que 
tínhamos um objetivo. Expliquei o que 
faríamos no início, os grandes protago-
nistas são os jogadores que sabem o que 
tem que fazer, se esforçam e trabalham 
todos os dias para isso. Quando saímos 
de casa para treinar, temos que saber 
qual a nossa intenção quando chegamos 
à Academia, às 8h30 e saímos às 13h30. 
Durante esse tempo todo temos que per-
ceber nosso propósito, as intenções por 
que nos dedicamos tanto. É para poder 
estar nas fi nais e dar nosso melhor para 
ganhar. É como falei quando cheguei ao 
Palmeiras. Nunca prometi títulos, a úni-
ca coisa que prometo é dar o melhor de 
mim para estarmos juntos e podermos 
estar em fi nais e decisões", disse Abel.

Abel Ferreira já é recordista em núme-
ros de fi nais pelo clube, com 14. Feli-
pão vem logo atrás com dez decisões. 
Caso conquiste o Estadual, além de ser 
o primeiro treinador tetracampeão, irá 
superar Oswaldo Brandão e se isolar 
no ranking de treinadores mais vezes 
campeão pelo Palmeiras. Atualmente, 
ambos têm 10.

"Temos feito um trabalho dentro do clu-
be e tudo o que falou são recordes e nú-
meros, mas não é pra isso que trabalho, 
eu trabalho acima de tudo para tornar 
meus jogadores melhores. Sou o que sou 
porque os jogadores nos ajudam a ser o 
que sou e não sou nada sem eles. Juntos 
fazemos um trabalho competente, duro, 
organizado. Devemos ter objetivos e 
lutar por eles. Às vezes conseguimos e 
às vezes nos deslumbramos com outras. 
Às vezes há derrotas, tropeços que nos 
ajudam a estar melhor e estar prepara-
dos para o próximo desafi o", declarou o 
treinador em coletiva antes da primeira 
fi nal do Estadual.

Essa será a primeira vez que Abel co-
manda o Palmeiras em uma fi nal con-
tra o Corinthians. O treinador, que já 
superou São Paulo e Santos, em fi nais, 
pode ser o primeiro a bater os três ar-
quirrivais nas decisões. O primeiro jogo 
da fi nal acontece neste domingo, a par-
tir das 18h30 (de Brasília), no Allianz 
Parque. . (Volta no dia 27, na Arena do 
Corinthians)

Fonte: Gazeta Esportiva – Foto: Diego 
Soares/Ag.Paulistão

Corinthians fi ca com 
vaga na Sul-Americana 
após eliminação na Pré-

-Libertadores
O Corinthians foi eliminado três vezes 
na fase de "pré-Libertadores", o mata-
-mata antes da fase de grupos, fazendo 
o Timão "disparar" na liderança desse 
ranking. Em 2011, foi eliminado pelo 
Tolima-COL. Em 2020 caiu diante do 
Guaraní-PAR. Agora não superou o Bar-
celona-EQU.

O consolo para o Corinthians é que, des-
sa vez, como o time caiu na 3ª fase, vai 
passar para a Copa Sul-Americana, além 
de poder pedir música. O Timão entrará 
na fase de grupos e terá uma nova chan-
ce de título.
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Quando o Assunto é Cultura
Cronicando

(Helena Tamanini)

Pensamento da Semana

De tanto esperar pela sexta-feira, 
você deixou as terças passarem des-
percebidas.

De tanto ansiar pelo sol, esqueceu-se 
de sentir a poesia da chuva.

De tanto sonhar com as férias, igno-
rou a magia dos dias comuns.

Não, a vida não é curta — ela é vas-
ta, cheia de momentos que caberiam 
em séculos.

Mas você está esperando… e, en-
quanto espera, a vida acontece sem 
você.

(Fernando Medina)

Inscrição – Escola SCAR 
de Criatividade 60+

As aulas acontecem nas cidades de Ja-
raguá do Sul, Blumenau, Balneário 

Novas Turmas de Musi-
calização Infantil no Sesc!   
A musicalização infantil estimula a 
sensibilidade a sons e ritmos, desenvol-
vendo habilidades sociais, emocionais e 
cognitivas de forma lúdica e interativa. 
Turmas disponíveis:

 3 a 4 anos
- Segunda-feira, 16h30 às 17h20  
- Segunda-feira, 17h30 às 18h20  
- Terça-feira, 17h30 às 18h20  
- Quarta-feira, 17h30 às 18h20  

 5 a 6 anos
- Quinta-feira, 17h30 às 18h20  

 5 a 7 anos 
- Quinta-feira, 18h30 às 19h20  

Agende uma aula experimental gratuita 
pelo WhatsApp: (47) 3275-7806.

Camboriú, Corupá, Guaramirim, Ita-
pema, Schroeder, São Bento do Sul, 
Massaranduba e Pomerode

Se você tem 60 anos ou mais e quer par-
ticipar de aulas de contação de histórias, 
expressão cênica e criação literária, ins-
creva-se na Escola SCAR de Criativida-
de! O projeto começou em fevereiro e 
vai até dezembro de 2025, com encon-
tros semanais e três ciclos de três meses. 
Cada ciclo oferece uma nova disciplina 
e termina com um sarau, onde os alunos 
podem mostrar o que aprenderam. 

Os participantes têm a oportunidade de 
se envolver em todas as disciplinas ao 
longo do ano. O objetivo é promover a 
socialização, o aprendizado e o senti-
mento de pertencimento, além de forta-
lecer a memória, a coordenação motora, 
a criatividade e a sensibilidade artística 
e cultural dos idosos. 

As aulas acontecem nas cidades de 
Jaraguá do Sul, Blumenau, Balneá-
rio Camboriú, Corupá, Guaramirim, 
Itapema, Schroeder, São Bento do Sul, 
Massaranduba e Pomerode.

Para mais informações e inscrição, 
acesse o formulário no site scar.art. Par-
ticipe!

O projeto Escola Livre de Criatividade 
e Cultura 60+ é realizado pela SCAR e 
Conselho Estadual do Idoso (CEI-SC) 
com recursos do Fundo Estadual do 
Idoso (FEI-SC).

Espetáculo de Dança 
"DESAPEGO" Cia Lá-

pis de Seda de Dança 
Inclusiva

18 de março (3ª feira) - 19h30
Teatro Sesc Jaraguá do Sul
Entrada gratuita mediante doação de 
itens de higiene pessoal             

Classifi cação: Livre
Garanta seu ingresso: https://forms.offi  -
ce.com/r/aTRnRswdzf

A Lápis de Seda, uma Cia. de Dança 
Inclusiva atua com um elenco compos-
to por bailarinos com e sem defi ciência 
intelectual e múltipla.

No palco, nove bailarinos com fi gu-
rinos que imitam roupas do dia-a-dia, 
em uma paleta de cores que combina 
azuis e tons terrosos. São usadas mol-
duras verticais brancas em tamanho real 
que funcionam ao mesmo tempo como 
adereços para a coreografi a e elementos 
cênicos. 

A trilha musical resgata sambas antigos, 
alguns com mais de cem anos, interpre-
tados por artistas contemporâneos. A 
ideia é trazer de tempos passados aquilo 
que segue atual, que faz parte da nossa 
cultura e do que somos.

Mais informações pelo WhatsApp (47) 
3275-7806

Osterpark 2025 trará no-
vidades em sua 7ª edição

Aos poucos, os pavilhões do Parque Muni-
cipal de Eventos Ademar Duwe começam a 
ganhar o colorido de mais uma Osterpark. A 
7ª edição da Festa de Páscoa de Jaraguá do 
Sul inicia neste sábado (15) e prossegue até 
dia 13 abril deste ano. A Osterbaum – árvore 
da Páscoa – com cerca de 40 mil casquinhas 
de ovos coloridas já pode ser observada em 
frente ao Pavilhão A, o que aumenta a curio-
sidade de quem passa em frente ao local.

A iniciativa é organizada pela Associação 
dos Clubes de Mães de Jaraguá do Sul, com 
apoio da Prefeitura de Jaraguá do Sul, por 
meio da Secretaria de Cultura, Esporte e La-
zer (Secel), e de grupos empresariais. 

A 7ª Osterpark trará algumas novidades este 
ano. A decoração, por exemplo, manterá os 
coelhinhos como destaques principais, mas 
foram agregados novos elementos que des-
tacam o sentido religioso da Páscoa.

SERVIÇO
7ª OSTERPARK - de 15 de março a 13 abril 
(sábados e domingos). Aos sábados, das 10 
às 20 horas. Aos domingos, das 10 às 19 ho-
ras.
Local: Parque Municipal de Eventos
Entrada: gratuita
Estacionamento gratuito: com direito a va-
gas exclusivas para idosos e defi cientes fí-
sicos.
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Cantinho da Literatura
Assim que acorda, Hannah se de-

para com uma tragédia: metais retorci-
dos, vidros estilhaçados e uma verda-
deira carnifi cina. O ônibus em que ela 
e outros alunos de uma universidade 
estavam sofreu um acidente em plena 
nevasca, e agora a jovem e alguns pou-
cos sobreviventes estão presos ali. Para 
escapar, precisarão trabalhar juntos ― e 
fazer de tudo para manter a sanidade e 
os segredos intactos.

Meg desperta em um teleférico en-
guiçado entre montanhas cheias de neve, 
acompanhada por cinco outras pessoas e 
sem nenhuma lembrança de como foram 
parar ali. Eles estavam a caminho de um 
lugar conhecido como “O Refúgio”, 
mas, à medida que a temperatura cai e 
as tensões aumentam, Meg percebe que 
talvez nem todos cheguem vivos até lá.

Carter está em um local isolado, 
observando a vista montanhosa pela ja-
nela. Ele e os companheiros estão pas-
sando por um momento delicado: uma 
tempestade se aproxima, e o gerador do 
lugar está sofrendo com quedas de ener-
gia que podem deixá-los vulneráveis 
não apenas às criaturas sinistras do lado 
de fora, mas aos perigos que habitam o 
próprio abrigo em que se encontram. Em 
pouco tempo, as relações serão testadas 
e o pesadelo se tornará ainda mais real.

Hannah, Meg e Carter são parte 
de um mesmo quebra-cabeça, e os três 
correm risco de vida. Em cada uma des-
sas situações, se esconde um assassino. 
Será que algum deles conseguirá sobre-
viver? Ou a ameaça ainda maior que os 
assombra fi nalmente será capaz de des-
truir toda a humanidade? Só existe uma 
forma de descobrir: se lançando de vez 
no caos.

A esperada sequência dos fenômenos 
mundiais quarta asa e chama de ferro!
Depois de quase dezoito meses no Insti-
tuto Militar Basgiath, Violet Sorrengail 
sabe que não há mais tempo para lições. 
Não há mais espaço para incertezas. 
Porque a guerra começou de verdade, 
e, com inimigos tão poderosos – tanto 
de fora das muralhas de Basgiath quan-
to dentro de suas � leiras –, é impossível 
saber em quem con� ar.
Agora, Violet precisa viajar para além 
das enfraquecidas defesas de Aretia, a 
� m de buscar em terras desconhecidas 
aliados dispostos a lutar ao lado de Na-
varre. Essa jornada testará os limites de 
sua inteligência, bem como de sua sorte 
e de seu poder, mas Violet estará dispos-
ta a tudo o que for preciso para salvar o 
que mais ama: seus dragões, sua família, 
sua casa e ele .
Mesmo que isso signi� que guardar um 
segredo grande o bastante para destruir 
tudo.

Yejide e Akin se apaixonaram na 
faculdade e logo se casaram. Apesar de 
muitos terem esperado que Akin tives-
se várias esposas, ele e Yejide sempre 
concordaram que o marido não seria 
poligâmico. Porém, após quatro anos 
de casamento ― e de se consultar com 
médicos especialistas em fertilidade e 
curandeiros, tomar chás estranhos e bus-
car outras curas improváveis ―, Yejide 
não consegue engravidar.

Ela está certa de que ainda há tem-
po, mas então a família do marido apa-
rece na sua casa com uma jovem moça 
que eles apresentam como a segunda 
esposa de Akin. Furiosa, chocada e lí-
vida de ciúmes, Yejide sabe que o único 
modo de salvar seu casamento é engra-
vidar. O que, enfi m, ela consegue ― mas 
a um custo muito maior do que poderia 
ter imaginado.

Um romance eletrizante e de enor-
me poder emocional, Fique comigo não 
apenas debate as questões familiares 
e tradicionais da sociedade nigeriana, 
como também demostra com realismo 
as mazelas e as difi culdades políticas 
enfrentadas pela população desse país 
nos anos 1980. No entanto, acima de 
tudo, o livro faz a pergunta: o quanto es-
tamos dispostos a sacrifi car em nome da 
nossa família? Os dias de Violette Toussaint são mar-

cados por con� dências. Para aqueles 
que vão prestar homenagens aos entes 
queridos, a casa da zeladora do cemité-
rio funciona também como um abrigo 
diante da perda, um lugar em que me-
mórias, risadas e lágrimas se misturam 
a xícaras de café ou taças de vinho. Com 
a pequena equipe de coveiros e o padre 
da região, Violette forma uma família 
peculiar. Mas como ela chegou a esse 
mundo onde o trágico e o excêntrico se 
combinam?
Com quase cinquenta anos, a zelado-
ra coleciona fantasmas � uma infância 
conturbada, um marido desaparecido 
e feridas ainda mais profundas �, mas 
encontra conforto entre os rituais e as 
� ores de seu cemitério. Sua rotina é in-
terrompida, no entanto, pela chegada 
de Julien Seul, um homem que insiste 
em deixar as cinzas da mãe no túmulo 
de um completo desconhecido. Logo 
� ca claro que essa atitude estranha está 
ligada ao passado difícil de Violette, e 
esse encontro promete desenterrar sen-
timentos há muito esquecidos.
À medida que os laços entre os vivos e 
os mortos são expostos, acompanhamos 
a história dessa mulher que acredita de 
forma obstinada na felicidade, mesmo 
após tantas provações. Com sua como-
vente e poética ode ao cotidiano, Água 
fresca para as � ores é um relato íntimo e 
atemporal sobre a capacidade de reden-
ção do amor.
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Turismo e Viagens

Atenção, gestores! Mapa 
do Turismo tem nova no-
menclatura para a cate-

gorização dos municípios
Com a mudança, as localidades passam 
a ser denominadas como “municípios 
turísticos”, “municípios com oferta tu-
rística complementar” e “municípios 
de apoio ao turismo”. O avanço atende 
às diretrizes da Nova Lei Geral do Tu-
rismo e do Plano Nacional do Turismo 
2024-2027

Desde o dia 06 de março, a atualização 
nos nomes da categorização das cida-
des que integram o Mapa do Turismo 
Brasileiro será feita de acordo com sua 
vocação turística! Antes classifi cadas 
pelas letras A, B, C, D e E, agora as lo-
calidades serão identifi cadas em três no-
vas categorias: "municípios turísticos", 
"municípios com oferta turística com-
plementar" e "municípios de apoio ao 
turismo". A mudança atende às diretri-
zes da Nova Lei Geral do Turismo e do 
Plano Nacional do Turismo 2024-2027, 
reforçando o compromisso com o desen-
volvimento sustentável e estratégico do 
setor nos próximos anos.

"A nova nomenclatura representa um 
avanço importante para o setor. Com 
critérios mais claros e alinhados à reali-
dade de cada município, conseguiremos 
direcionar melhor as políticas públicas, 
fortalecer os destinos e impulsionar o 
turismo de forma mais estratégica. O 
objetivo é que que cada cidade receba o 
suporte adequado para desenvolver seu 
potencial e gerar ainda mais oportuni-
dades para a economia e a população", 
destacou o ministro do Turismo, Celso 
Sabino.

Os “municípios turísticos”, atualmente 
nas categorias A e B do Mapa do Turis-
mo, concentram os maiores fl uxos de vi-
sitantes e detêm os principais atrativos 
e serviços turísticos. Já os “municípios 
com oferta turística complementar” (até 
então categorias C e D) possuem atrati-
vos e serviços que agregam à oferta da 
região. Os “municípios de apoio ao tu-
rismo” (atualmente categoria E), por sua 
vez, não têm fl uxo turístico ou apresen-
tam movimento pouco expressivo, mas 
se benefi ciam da atividade fornecendo, 
para cidades com oferta complementar, 

mão de obra, serviços ou produtos asso-
ciados ao setor.

A participação no Mapa é aberta a todos 
os municípios brasileiros que atendam 
aos critérios defi nidos em Ato Normati-
vo do Ministério do Turismo, elaborado 
em conjunto com as Unidades da Fede-
ração. Os estados e o Distrito Federal 
podem acrescentar exigências comple-
mentares, que devem ser igualmente 
respeitadas. Essa ferramenta é essencial 
para monitorar o desempenho da eco-
nomia do turismo nos municípios. Ela 
também serve como base para políticas 
públicas e para o direcionamento de 
verbas federais. 

Para integrar o Mapa, o 
município deve atender aos 

seguintes critérios
 • Possuir uma secretaria ou de-
partamento de Turismo;
 • Contar com uma Lei Orça-
mentária específi ca;
 • Ter prestadores de serviços tu-
rísticos cadastrados no CADASTUR;
 • Manter um Conselho Munici-
pal de Turismo ativo;
 • Assinar um termo de compro-
misso;
 • Preencher a aba de atividades 
turísticas no sistema.

Os municípios interessados em se inte-
grar a uma região turística no Mapa do 
Turismo Brasileiro devem preencher o 
cadastro por meio do sistema eletrônico, 
disponível em www.sistema.mapa.turis-
mo.gov.br.

PNT 2024/2027
Além da mudança na categorização do 
Mapa do Turismo, o novo Plano Nacio-
nal do Turismo traz novas metas a serem 
alcançadas pelo setor nos próximos três 
anos. Entre elas, estão o aumento de 93 
milhões para 150 milhões no número de 
viagens nacionais e alcançar as marcas 
de 8,1 milhões de turistas internacionais 
visitando o Brasil e de US$ 8,1 bilhões 
em receitas geradas por estrangeiros. 

O documento com a visão, princípios, 
eixos de atuação e objetivos para o de-
senvolvimento do setor, ao longo do pe-
ríodo, estima ainda elevar de 2 milhões 
para 3 milhões o número de postos de 
trabalho formais no turismo nacional. 
Outra perspectiva é de superar os 8,1 
milhões de turistas internacionais, al-
cançando a marca de 10 milhões.

Os princípios estabelecidos para im-
plementação do PNT são cooperação e 
regionalização, desenvolvimento e in-
serção produtiva de pessoas, sustentabi-
lidade, inovação e transformação digi-
tal, além da democratização do acesso 

ao turismo. Como visão para 2027, o 
Plano se propõe a posicionar o Brasil 
como “destino incomparável, seguro, 
inclusivo, sustentável, inovador e refe-
rência em experiências únicas e memo-
ráveis”.

Fonte: AsCom MTur - por Victor Ma-
ciel

Escritório da ONU Tu-
rismo abre suas portas 

no Rio de Janeiro (RJ) e 
marca uma nova etapa 
do turismo brasileiro

Com a presença do ministro do Turismo, 
Celso Sabino, e de várias autoridades, re-
presentação da entidade nas Américas e no 
Caribe iniciou atividades nesta sexta-feira 
(07.03) na capital fl uminense

Desde o dia 07 de março o Escritório 
Regional da ONU Turismo no Brasil, 
instalado no Rio de Janeiro (RJ), deu 
início às suas atividades para a promo-
ção do turismo nas Américas e no Cari-
be. A nova sede é a primeira na região e 
será estratégica na atração de turistas e 
investimentos aos destinos brasileiros e, 
também, a localidades fora do circuito 
europeu.

O ministro do Turismo e presidente do 
Conselho Executivo da ONU Turismo, 
Celso Sabino, destacou a importância da 
ação para o desenvolvimento do setor. 
“Hoje, damos início a um novo momen-
to do turismo brasileiro, com o começo 
das atividades do primeiro escritório da 
entidade para a região das Américas e 
Caribe. É um marco que comemora o 
excelente momento da atividade turísti-
ca brasileira já nesses primeiros meses 
de 2025 e, especialmente, no ano de 
2024, quando alcançamos conquistas 
importantes para o nosso setor. Não 
tenho dúvidas que, a partir de agora, o 
Brasil e os nossos vizinhos terão muito 
mais espaço no cenário global do turis-
mo”, afi rmou.

O Escritório Regional da entidade con-
tará com consultores brasileiros e es-
trangeiros, que pensarão as melhores 
ações e políticas para impulsionar a ati-
vidade em toda a região, assessorando 
os países e promovendo o desenvolvi-
mento econômico e social nos destinos.

Caberá à unidade instalada no Rio de 
Janeiro manter as operações da ONU 
Turismo em âmbito regional e organizar 
ações relacionadas à promoção do turis-
mo responsável, sustentável e universal-
mente acessível, bem como avançar na 
integração do ramo à agenda global, me-
lhorar a competitividade na área e cons-
truir parcerias para fortalecer o setor.

À frente do Escritório no Brasil, o diretor 
Heitor Kadri reforçou o compromisso de 
atrair mais investimentos aos países que 
fazem parte do novo núcleo. “Os trabalhos 
do Escritório da ONU Turismo agora se ini-
ciam, e temos um importante caminho pela 
frente para desenvolver o turismo no Brasil, 
nas Américas e no Caribe, atraindo visi-
tantes, investimentos e valorizando sempre 
nossa cultura e história”, pontuou.

O secretário-geral da ONU Turismo, 
Zurab Pololikashvili, apontou o escritó-
rio no Rio como uma grande oportuni-
dade ao Brasil. “É um grande dia para a 
ONU Turismo, porque é a primeira vez 
que abrimos uma unidade nas Améri-
cas e Caribe. Vamos trabalhar para tra-
zer muito mais turistas para cá, esse é 
o nosso compromisso com a chegada 
do escritório regional aqui, no Rio. O 
Brasil é maravilhoso, e vamos trabalhar 
para mostrar tudo isso para o mundo”, 
afi rmou.

"A presença da ONU Turismo no Rio é o re-
conhecimento da riqueza cultural, natural e 
histórica da nossa cidade. Estamos prontos 
para trabalhar juntos", ressaltou a secretária 
municipal de Turismo do Rio de Janeiro, 
Daniela Maia, que também participou do 
evento.

Fora a sua sede em Madri (Espanha), a 
ONU Turismo possui apenas um outro 
Escritório Regional em funcionamento, 
na Arábia Saudita.

Articulação
A vinda do primeiro escritório da ONU 
Turismo para o Brasil foi fruto de uma 
intensa articulação do governo brasilei-
ro, mediada pelo ministro Celso Sabino, 
que apostou na cidade do Rio de Janeiro 
como sede da unidade no país.

Atualmente, a capital fl uminense é 
uma das principais portas de entrada 
de turistas estrangeiros no país. Apenas 
em janeiro de 2025, o destino recebeu 
240.151 visitantes internacionais, núme-
ro 46% superior ao registrado no mesmo 
período do ano passado.

“A unidade da ONU Turismo colocará o 
país defi nitivamente no cenário dos grandes 
players globais do setor, com o planejamen-
to e a adoção de ações em prol do desen-
volvimento sustentável de toda a região”, 
fi nalizou o ministro Celso Sabino.

Fonte: AsCom MTur - por Fábio Marques – 
Foto: André Luiz Mello/MTur
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“Infraestrutura rodoviária de Santa Catarina: problema que precisa de so-
lução”

Na última semana, o 
presidente da Federação das 
Empresas de Transporte de 
Carga do Estado de Santa 
Catarina (Fetrancesc), Dag-
nor Roberto Schneider, e 
empresários do setor estive-
ram com o governador Jor-
ginho Mello (PL) para com-
partilhar suas preocupações 
e tratar de pontos sensíveis 
para a economia catarinen-
se, como a falta de mão de 
obra quali� cada, o risco de 
desabastecimento e os pro-
blemas de infraestrutura ro-
doviária.

A pedido da Coluna, 
Dagnor Schneider enviou 
um artigo exclusivo sobre a 
situação rodoviária catari-
nense.

Confi ra:

Dagnor Schneider, presidente da Fetran-
cesc - Foto: Fetrancesc

A infraestrutura rodoviária 
de Santa Catarina enfrenta 
desafi os que exigem aten-
ção e ações imediatas. Como 
entidade representativa do 
transporte rodoviário de car-
gas, a Fetrancesc acompanha 
de perto a situação das rodo-
vias do Estado e reforça a ne-
cessidade de investimentos 
robustos e recorrentes para a 
ampliação e manutenção da 
malha rodoviária. Nosso es-
tado tem a quinta maior frota 
de veículos pesados do Brasil 
e uma das menores malhas 
pavimentadas do país.

Precisaríamos ter 2,5 mil 
quilômetros a mais de rodo-
vias pavimentadas para nos 
igualarmos ao vizinho Para-
ná, que é um exemplo, mas 
também uma ameaça econô-
mica. Só com planejamento 
a longo prazo e ampliação da 
capacidade de tráfego garan-
tiremos a segurança e a com-
petitividade não só do setor, 
mas da economia catarinen-
se.

Um dos pontos mais sensí-
veis está relacionado com a 
concessão da BR-101 Norte, 
hoje sob o comando da Arte-
ris. De acordo com um ofício 
enviado pela Agência Nacio-
nal de Transportes Terrestres 
(ANTT) à Fetrancesc, em ju-
lho de 2024, a concessionária 
acumula 865 notifi cações por 
descumprimento contratual.

Diante desse cenário, a fede-

ração se posiciona contra a 
otimização do contrato com 
a concessionária por mais 
15 anos. Questionamos a re-
novação deste vínculo com 
uma empresa que não perfor-
ma adequadamente. Sobre as 
notifi cações, a Fetrancesc en-
viou um novo ofício à ANTT 
solicitando o detalhamento 
dessas 865 infrações.

É fundamental destacar tam-
bém o papel dos entes públi-
cos na gestão desse contrato. 
A falta de rigor na fi scaliza-
ção contribuiu para o atual 
cenário colapsado da BR-
101. Obras essenciais foram 
apontadas há mais de 10 
anos, e apenas agora come-
çam a ser consideradas.

Um estudo feito pelo Ob-
servatório Fetrancesc, uma 
plataforma aberta, que tem 
como objetivo refl etir o ce-
nário socioeconômico do Es-
tado e do setor de transpor-
tes, apontou que, fazendo as 
obras de melhorias apresen-
tadas pela concessionária na 
proposta de repactuação, já 
em 2030, estaríamos na mes-
ma situação caótica de hoje. 
Sabemos que qualquer obra 
executada para dar fl uidez e 
segurança para quem trafega 
nas rodovias é bem-vinda e 
necessária. Porém, não acre-
ditamos que essas interven-
ções representem uma solu-
ção defi nitiva.

Por isso, batemos tanto na te-

cla da Via Mar. É a melhor al-
ternativa que temos para de-
safogar o trânsito na região. 
Fica o apelo para que os es-
tudos e projetos sejam entre-
gues dentro do menor prazo 
possível para que a obra saia 
logo do papel.

O transporte rodoviário de 
cargas é vital para a econo-
mia de Santa Catarina e do 
Brasil. Precisamos de rodo-
vias seguras e efi cientes para 
garantir o crescimento do se-
tor e a qualidade de vida de 
todos que dependem dessas 
vias. A Fetrancesc continuará 
atuando para que esse tema 
seja tratado com a serieda-
de e a urgência que merece, 
sempre em busca de melho-
rias concretas para o Estado 
e para o setor de transportes.

Precisamos pensar em ações 
que irão fortalecer o presen-
te e servirão de legado para o 
futuro. Temos que fazer uma 
refl exão do que queremos 
deixar para as próximas gera-
ções e para Santa Catarina.


